
 

令和 6年 3月 19日 

 

上越市議会 

議 長 石 田 裕 一 様 

 

上越市議会議員定数検討会議 

座 長  橋 本 洋 一 

 

議員定数に関する検討結果について（答申） 

 

 上越市議会の議員定数のあり方について、上越市議会議員定数検討会議設置

要綱（令和 5年 8月 23日実施）に基づき、当会議の意見をとりまとめましたの

で、下記のとおり答申します。 

記 

１ 答申 

  議員定数については、今後さらに検討を継続する必要がある。 

  なお、令和 6 年 4 月の上越市議会議員一般選挙における議員定数は、現状

維持とする。 

 

２ 理由 

  議員定数は、市民の意見を代弁し市政に反映していく上で大変重要である。

当市は、多くの中山間地を抱える広大な市域を行政区としているという特徴

があり、行政に市民意見を反映させるには一定の議員定数が必要であると考

える。 



 

  一方で、上越市議会は平成 24年 4月の選挙から現行の 32人の定員となり、

まもなく 12年が経過するが、この間、人口は平成 24年の 20万 3,904人から

本年 1月 1日現在 18万 2,911人と大きく減少している。全国的に人口減少が

進む中で全国の自治体で議員定数の見直しが進んでおり、県内では糸魚川市、

新潟市、柏崎市、妙高市の各自治体で議員定数の削減が行われている。 

  また、上越市議会においては、平成 30年 8月に「議員定数及び報酬等のあ

り方検討委員会」を立ち上げ、一年間の検討を経て、令和元年 9月に「議員定

数、報酬とも現状維持とする。」との答申を行っているところである。 

  当検討会議においては、議員定数及び報酬等のあり方検討委員会の答申と

検討状況を踏まえ、さらには市民意見を踏まえた上で、今後さらに時間をかけ

て検討する必要があるとの結論に至ったものである。 

 

３ 検討経過 

  令和 5年 8月 23日に「上越市議会議員定数検討会議」を設置して以降、こ

れまで 6回の検討会議を開催し、板倉区、安塚区、直江津区、高田区、名立区

の 5会場で市民からご意見を聴き、会議設置前に中郷区、柿崎区、直江津区の

3 会場で開催した市民のご意見を聴く会等での議員定数に関するご意見も参

考として、検討を行ってきたものである。 

  なお、8 会場で行った市民意見を聴く会等においては 54 件の意見をいただ

き、議員定数を減らすべきでない 24件（44.5%）、減らすべき 12件（22.2％）、

その他 18件（33.3%）という結果であったことを付言しておく。 

検討会議及び市民の意見を聴く会の開催状況は別添のとおり。 

 



 

上越市議会議員定数検討会議の開催状況 

 

 開催日 議題 

第１回 令和 5年 

8月 23日 

⑴ 座長等の互選について 

⑵ 会議の名称について 

⑶ 設置要綱（案）について 

第 2回 10月 6日 ⑴ 上越市議会の議員定数及び報酬等の在り方検討委員会（H30.8～

R1.9）における検討経緯の確認について 

⑵ 今後の取組みについて 

⑶ その他 

第 3回 10月 25日 ⑴ 第２回議員定数検討議会の確認について 

⑵ 議長への中間報告について 

⑶ 市民との意見交換会の開催について 

⑷ その他 

第 4回 11月 13日 ⑴ 議長の諮問に対する中間報告について 

⑵ 広報広聴委員会主催のご意見を聴く会等における発言内容につ

いて 

⑶ 議員定数のご意見を聴く会について 

⑷ その他 

ご意見

を聴く

会 

12月 17日 

12月 18日 

⑴ 挨拶 

⑵ 出席議員紹介 

⑶ 開催趣旨説明 

⑷ 意見聴取 

※開催会場 

・レインボーセンター（12/17、参加者 10人） 

・福祉交流プラザ（12/17、参加者 12人） 

・名立地区公民館（12/18、参加者 3人） 

第 5回 令和 6年 

1月 19日 

⑴ 議員定数に関する市民意見の内容確認について 

⑵ 答申（案）について 

⑶ 今後のスケジュールについて 

第 6回 2月 19日 ⑴ 答申（案）について 

⑵ その他 

 


